

motion de la défense. D'ailleurs, il n'y a rien qui prouve que leur comparution devant le grand jury se rapporte à la présente cause.

SIXIÈME JOUR.

SAMEDI, 9 AVRIL 1859,

DISCOURS DE JOHN GRAHAM, ECUIER, POUR LA DÉFENSE DE L'ACCUSÉ.

Qu'il plaise à la cour et aux messieurs du jury :—

Voici pour moi le temps des pensées solennelles, et en me levant pour vous adresser la parole, mes impressions livrent un rude combat à mon esprit. C'est un beau sentiment, mieux exprimé dans la langue latine que par la traduction, "*amicos res opima pariunt ad-verse probant*," — la prospérité est la parente des amis : la mauvaise fortune est le feu auquel ils sont éprouvés. L'amitié est le plus sacré de nos attachements artificiels, pour les distinguer d'avec les affections naturelles. C'est celui qui touche de plus près à ceux que la main de la nature a enlacés aux objets qu'elle crée elle-même. Je dépose sur son autel ma présente offrande. Cette offrande emporte avec elle l'unction d'un cœur chaleureux. Puisse-t-elle être un tribut efficace à l'amitié de mon client.

J'ai été le compagnon de son bonheur, et je suis maintenant appelé à partager la mélancolie de son affliction. Le trouble est un mystérieux visiteur ; il semble être le sort inévitable de l'homme. On a eu raison de dire que "si l'affliction ne vient pas de la poussière, le trouble ne surgit pas de la terre ;" "l'homme est né pour la peine comme les étincelles pour s'élever ;" "apprenez qu'heureux est l'homme que Dieu éprouve."

Il ya quelques semaines le corps d'un être humain fut trouvé dans les crispations de la mort, dans une des rues de votre ville. C'était celui d'un adultère habituel et reconnu. En un jour trop sacré pour être profané par des sois temporels—durant lequel il lui était défendu de moullir son front des sueurs d'un travail honnête — en un jour où il aurait dû s'élever au-dessus de l'imperfection de sa nature — en un jour où il aurait dû diriger ses pensées vers le ciel, quoiqu'il ne leur eut imprimé cette

direction en aucun autre jour, nous le voyons assiéger, avec les intentions les plus noires, le château-fort où la loi avait placé la femme et les enfants de son voisin.

Cette grande puissance qui a donné les lois à tous les départements de la création — qui a incrusté les cieux de leurs feux et assigné au jour et à la nuit la limite de leur durée, — cette même puissance qui se déploie sur toute la surface de la nature, étend sur la terre le manteau de la verdure, puis le lui enlève pour la couvrir de la toilette moins agréable de l'hiver—cette même grande puissance qui a fixé le temps où les feuilles doivent tomber et les moineaux s'envoler, est la volonté qui ordonne et la main qui tient la verge qui doit nous punir dans cette vie. Quand nous serons sortis des procédés dans lesquels nous sommes engagés, qu'il nous soit alors permis de dire le résultat que j'anticipe avec confiance comme une consolation pour l'accusé des rudes épreuves par lesquelles il est passé. Si le défunt avait observé le précepte solennel :—"Souviens-toi qu'il te faut passer saintement le jour du Sabbat," il serait peut-être encore aujourd'hui au nombre des vivants. Le père, le mari déshonoré se précipite sur lui à l'instant même de sa faute, et, sous le coup d'un accès de frénésie, il exécute sur lui un jugement qui était aussi juste que sommaire.

La question que vous êtes appelés à décider est celle de savoir si cet acte rend son auteur justiciable des lois du pays. Vous avez un profond et solennel intérêt, messieurs du jury, dans la décision de cette question. Vous êtes ici pour établir le prix du lit conjugal ; vous êtes ici pour dire quelle estime un jury américain intelligent attache à cette couche sacrée. Vous êtes des citoyens fortunés ; vous habitez une ville qui possède le gouvernement fédéral dans ses murs, une ville consacrée à la liberté — non à la licence du libertin — une ville qui porte le nom de l'illustre Washington, le père de notre patrie, dont on a dit avec vérité, qu'il était le premier dans la guerre, le premier dans la paix, le premier dans le cœur de ses concitoyens.

Vous pouvez éprouver de la pitié, en considérant cette affaire, pour la vie qui